
Handels- und Gewerbeverein Wendlingen am Neckar e.V. 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 24. Januar 2024 um 19:30 Uhr im Gasthaus 
zur Traube, Brückenstraße 21, 73240 Wendlingen 

 

Anwesend: 

- Geschäftsführender Vorstand: Markus Hierl, Christoph Wasserberg, Stefan Heidinger 
- Gesamtvorstandsmitglieder: Dirk Eppinger, Joachim Valet, Ralf Mutzbauer, Daniel 

Preuß (ab 19:38 Uhr) 
- 12 weitere Mitglieder lt. Anwesenheitsliste (Anlage1) und die Presse 

Entschuldigt:    

- Björn Schmidt (Stimme an Dirk Eppinger übertragen), 
Markus Harter (Stimme an Markus Hierl übertragen) 
Heike Wasserberg (Stimme an Christoph Wasserberg übertragen) 
 

 

Protokoll: Dirk Eppinger 

Versammlungsleiter: Markus Hierl 

Anlage1: Anwesenheitsliste 
Anlage2: Einladung mit Tagesordnung 

TOP 1 – Begrüßung  
Markus Hierl eröffnet 19:33 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden und Joachim Valet 
für die Bereitstellung der Räume. Erwähnt die entschuldigten HGV Mitglieder. 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 

TOP 2 – Bericht des Vorstands 
 
Berichtet über seine Motivation für die Übernahme der Position des 1. Vorsitzenden und 
seine bisherigen Aktivitäten und bittet um eine kurze Schweigeminute für das verstorbene 
langjährige HGV-Mitglied Martin Valet. 
Begründet im Fortgang des Berichtes seine Handlungsaktivtäten und die Reflektionen sowie 
die getätigten nicht unerheblichen Ausgaben für Werbungaktivitäten u.a. im Zusammenhang 
mit dem Event von Wendlingen Aktiv e. V. und der NTZ, Nussbaum Verlag, die auf die 
Sichtbarkeit des Vereins und seiner Mitglieder abzielten; Einladungen etc.. 

TOP 3 – Kassenbericht 
 
Stefan Heidinger berichtet über das Jahr 2023 und die Anträge und Abstimmungen 
der Mitgliederversammlung vom 26.10.2023, die Mitgliedsbeiträge 2022 und 2023 
auszusetzen. 
 
Kassenstände: zum 31.12.2023 14.737,23 € Veränderung zu 2022 –7.968,28 € 
 
 
 



 
Volksbank       6.823,17 € 
Kreissparkasse            3.240,09 € 
KSK Tagesgeldkonto     251,71 € 
Bauhandwerker                437,31 € 
Barkasse              3.984,95 € 
 

TOP 4 – Kassenprüfung 
 
Kassenprüfer berichtet, Gert Bantel, Kasse wurde auf Vollständigkeit geprüft und bestätigt. 
 
TOP 5 – Entlastung des Vorstandes 
Uwe Albrecht beantragt die Entlastung des Vorstands. 

Die Entlastung wurde einstimmig angenommen 

TOP 6 – Antrag Dirk Eppinger 

6.1 Diskussion u. Abstimmung über Auflösung des Vereins 

Markus Hierl berichtet über die Situation zur Antragsentstehung. 
 
Dieser Antrag, den Handels- und Gewerbeverein Wendlingen am Necker e.V. aufzulösen 
wurde einstimmig abgelehnt. 

6.2 Diskussion u. Abstimmung über enge Zusammenarbeit mit Wendlingen am Neckar aktiv 

Der Vorstand vertritt die offene Diskussion und spricht sich für eine engere Zusammenarbeit 
aus, zum Wohle aller Gewerbetreibenden.  
Bürgermeister Weigel spricht sich für ein Vorhandensein beider Vereine aus, beide haben 
unterschiedliche Blickwinkel zum Wohle der Stadt.  
Dirk Eppinger nimmt Stellung zu seinem Antrag und befürwortet seinen Antrag. 
Markus Hierl will alles dafür tun, um auch diesem Ziel gerecht zu werden und keine Kraft in 
Konkurrenzkämpfen zu verschleudern. 
Ralf Mutzbauer würdigt die Tätigkeit von Robert Buncic, die durch seinen Tod die Diskussion 
über die Auflösung des Vereins zum Laufen gebracht hat. 
Markus Hierl möchte seine Kraft in die Aktivierung und Information der Mitglieder investieren. 
Daniel Preuß fragt, ob man ein Integration beider Vereine ins Auge fassen kann und fragt 
direkt Bürgermeister Weigel, dieser stimmt diesem Punkt zu und berichtet kurz über die 
Vergangenheit und Entstehung des Vereins Wendlingen am Neckar aktiv. 
Er sieht die Stadt nicht als Treiber, sondern Unterstützer beider Vereine oder einem Verein in 
dem sich alle Akteure in der Stadt zurechtfinden. 
Sieht die Bereitschaft, über intensive Gespräche im Vorstand beider Vereine.  

 Einstimmig angenommen 

 
6.3 Neuwahlen von Vorstand und Gesamtvorstand 
 
Wahlleiter übernimmt Herr Adam 

1Vorstand: Markus Hierl  

Einstimmig angenommen 
 



Markus Hierl nimmt die Wahl an 

2Vorstand: Christoph Wasserberg 

Einstimmig angenommen 

Christoph Wasserberg nimmt die Wahl an. 

Schatzmeister: Stefan Heidinger 
 
Einstimmig angenommen 
 
Markus Hierl stellt den Antrag auf eine Ehrenmitgliedschaft für Stefan Heidinger, da dieser 
sonst kein Mitglied mehr wäre, um diese Position auszuführen 
 
Ja 21  Nein 0 Enthaltung 01 
 

Stefan Heidinger nimmt die Wahl an 

Schriftführer: Dirk Eppinger 
 
Einstimmig angenommen 

 

Besitzer: Björn Schmidt, Joachim Valet, Ralf Mutzbauer, Daniel Preuß, Uschi Scheible 
 
Der Wahlleiter fragt, ob es weitere Kandidaten gibt, Uschi Scheible erklärt sich bereit, und ob 
die Wahl getrennt oder gesammelt durchgeführt werden kann. 
 
Einstimmig angenommen 
 
Kassenprüfer: Gert Bantel, Birgit Walz 
 
Ja 21  Nein 0 Enthaltung 01 

 
TOP 7 - Aussprache über Vereinsziele 
 
Kooperation und intensivere Zusammenarbeit mit Wendlingen aktiv e. V. ist gewünscht und 
soll angestrebt werden. 
Zitiert die satzungsgemäßen Ziele des Vereins. 
Markus Hierl überträgt das Wort an Christoph Wasserberg, dieser konkretisiert die 
übertragen Verantwortung an die Vorstände und priorisiert die Mitgliederwünsche hinsichtlich 
Aktivitäten – hier wird als Favorit die HGV Leistungsschau gesehen, da es auch schon 
Reservierungen für den Termin 20.-22. September., den Markus Hier präventiv zur Wahrung 
von Vorteilen für den HGV optioniert hat, in Abhängigkeit, ob der Verein weiterbesteht  
Die Mitgliederbefragung soll für alle Mitglieder offen kommuniziert werden, was Ende 2019 
nicht geschah. (Anmerkung 2. Vorstand zur Richtigstellung: Die Aufarbeitung der Umfrage 
und die Auswertung der Mitgliederbefragung wurde von Robert Buncic federführend 
aufbereitet. Im Rahmen der Gesamtvorstandssitzung erfolgte eine Präsentation und 
Diskussion, die im Ergebnis dazu führte die Mitglieder im 1. Q 2020 im Rahmen der MV über 
die Ergebnissse der Umfrage zu informieren. Die MV kamen aufgrund der Pandemie und 
damit verbundenen Auswirkungen nicht zustande. Stammtisch als Möglichkeit mit den 
Mitgliedern in Kontakt zu kommen und unter der Nutzung der Vereinssoftware. 



Markus Hierl stellt die Frage in den Raum, wie die Sicht der Mitglieder zur Leistungsschau 
ist. 
Daniel Preuß fragt wie die Kommunikation in der Zukunft aussehen soll, um eine 
Erleichterung der Vorstandschaft zu ermöglichen 
Markus Hierl möchte die Mühe aufbringen, den Emailversand noch ohne die Funktion der 
Vereinssoftware einzusetzen bis die digitale Automation, für Anschreiben, Abfragen und 
Abstimmungen läuft. 
Daniel Preuß zitiert Mitglieder „ich hätte lieber einen Brief“. 
Christoph Wasserberg spricht sich für die Digitalisierung aus, um in diesen Zeiten, den 
Mehraufwand zu minimieren und setzt dabei voraus, dass Unternehmer*innen im 
Tagesgeschäft E-Mail Kommunikation unvermeidlich ist. 
 Gert Bantel schlägt vor der erstmalig per Mail Abzufragen, wer nicht per Mail kontaktiert 
werden möchte. 
Markus Hierl will im nächsten Anschreiben, Versand des Protokolls, die Abfrage einfließen 
lassen, wer postalisch benachrichtigt werden möchte, soll sich zurückmelden. 
Christoph Wasserberg merkt an, dass eine hybride Handhabung zur Mehraufwand, keiner 
einheitlichen Kommunikation führt und der HGV Vorstand kein Sekretariat ist. 
 
TOP 8 - Aktivitäten für 2024/2025 Podiumsdiskussion mit Mitgliedern 
 
Christoph Wasserberg stellt die Frage wer sich bereiterklären würde, bei einer 
Veranstaltung, wie der Leistungsschau, als Aussteller mitzuwirken.  
Bringt Beispiele für die Preisgestaltung und Abläufe. Beispiel 12-14 Monate Vorlauf für die 
Planung von Publikumsveranstaltungen. Preisgestaltung auch von Eintrittskarten zur 
Finanzierung, Standarten, Plakat und Medienwerbung, als Grundlage für große Messen. 
Die Umsätze sind nicht nur auf die Veranstaltung sondern auch im Nachgang zu betrachten. 
Es gibt aber auch Stolpersteine, mangelnde Ehrenamtsbeteiligt, Übertragung an Anbieter mit 
anderer Zielsetzung.  
Dennis Scheible spricht sich auch für die Aktivierung der Schulen als Gast aus. 
Christoph Wasserberg warnt vor Übersteigerten Ansprüchen an das Ergebnis bei 
mangelnder Eigeninitiative. 
Markus Hierl regt eine Diskussion an und möchte erst die Meinung der Mitglieder über 
Kosten und Beteiligung hören. Spricht sich für einen niederen Preis, deutliche Reduzierung 
der bisherigen Ausgaben insbesondere der Marketingaufwendungen und möglichst hohe 
Beteiligung der Mitglieder aus und ist bereit sich dafür einzusetzen. 
Christoph Wasserberg mahnt merkt aufgrund seiner Projekterfahrung an zunächst eine 
Budgetierung als Planungsgrundlage zu erstellen unter Einbezug aktueller Angebote, 
Leistungsmodule und der Zielsetzung sowie der Dimensionierung der Leistungsschau. 
Daraus ließe sich überhaupt erst eine Aussage über die Preisgestaltung für Aussteller 
abbilden. Hinsichtlich der Ankündigung des 1. Vorstands die Marketingkosten und 
Gesamtkosten für die Leistungsschau deutlich zu reduzieren, um eine möglichst geringe 
Teilnahmekosten für HGV Mitglieder zu erzielen, erteilt Christoph Wasserberg keine Absage, 
sondern stellt lediglich in Ausblick, dass das Ergebnis der Frequenz an Besuchern nicht den 
Erwartungen standhält.  
Markus Hierl stellt die Rückmeldungen mit einer Präsentation aus. 
Daniel Preuß sieht eine ausreichend großen Bewerbungskreis für einige Anbieter in 
Wendlingen als nötig, um insbesondere neues Puplikum und potenzielle Auftraggeber aus 
der Region/dem weiteren Umland für einen Besuch zu aktivieren. 
Markus Hierl möchte div. Positionen diesbezüglich über die Mitgliederabfrage klären. 
Cityfest und Jour Fix möchte er zukünftig beleuchtet haben. 
Christoph Wasserberg befragt Herrn Adam über den Umkreis der Bewerbung für deren 
Veranstaltung und welche Anzahl damit an Publikum kommt. Ist im Prozent bis Promil-



Bereich. 
Dennis Yurdakul spricht sich für eine gemeinsame Veranstaltung Handel und Gewerke aus. 
Markus Hierl findet den Einwand gut, würde es aber für 2024 nicht als realistisch sehen. 
Peter Hufen fragt, wie das Bild der Veranstaltungen in der Vergangenheit war. 
Markus Hierl möchte die Straßen mit Mitgliedern und Wendlingern befüllen, kann sich dies 
als machbar, zu einem günstigen Preis mit gutem Niveau über die Stadtgrenzen hinaus 
bewerben. Möchte an der Kostenstruktur, des Qm-Preises und dem Werbeanteil daran 
reduzieren. 
Frank Schlegel sieht das Ziel im September eine Leistungsschau zu veranstalten als zu 
optimistisch. 
Markus Hierl möchte, über die Mitglieder hier hören. 
Christoph Wasserberg gibt aus seiner langjährigen Erfahrung im Bereich von Groß- und 
Kleinmessen zu bedenken, das eine gute Planung immer seine Zeit braucht und daher den 
optionierten Termin im September für die HGV Leistungsschau als nicht tragbar sieht.  

Abstimmung über eine Leistungsschau 2024 oder 2025 

Ja  01 zu 2024 
Ja  21 zu 2025 
 
Daniel Preuß und Bürgermeister Weigel sprechen sich für eine gemeinsame Veranstaltung 
Cityfest, Leistungsschau unter Engagement beider Vereine zu stemmen. 
 
Markus Hierl spielt einen Dokumentationsfilm über die Stärke eines gemeinsam wirkenden 
Vereins ab und regt die Hoffnung dies als Ziel anzustreben. 
 

TOP 9 – Abstimmung über Aktivitäten 2024/2025 
 
 
 
TOP 10 - Anträge  
 

Keine Anträge 
 

Bürgermeister Weigel bedankt sich im Namen der Stadt für alle Aktiven und Gewählten für 
den Erhalt des Ehrenamts und der künftigen Zusammenarbeit.  
 
TOP 11 – Förmliche Schließung der Mitgliederversammlung 
 
Uschi Scheible bedankt sich bei der Stadt und das Engagement der Stadt im Besondern der 
Wirtschaftsförderung und des halbjährlich stattfindenden Unternehmerstammtisch der Stadt. 
Christoph Wasserberg gibt einen Überblick über die HGV-Website und die zugebuchte 
Leistungsshowseite, unter dem Gesichtspunkt alt gegen neu und dass der Vorstand sich 
damit auseinandersetzen muss, um den Mitgliedern einen Mehrwert zuzuführen. 
Markus Hierl bietet an die Auswertung der Umfrage bei Ihm einzuholen. 
Trotz größerem Aufwand der alten Homepage möchte er diese weiterbetreiben. 

Markus Hierl schließt die Versammlung um 21.45 Uhr 

  



Amt                                                       Name                      Unterschriften 
 
1.Vorstand              Markus Hierl_/_________________________    

 

2.Vorstand              Christoph Wasserberg_/_________________________ 

 

Schatzmeister         Stefan Heidinger_/_________________________ 

 

Schriftführer            Dirk Eppinger______/_________________________ 

 


